

# Airada reacción Israel contra sanciones E.U.A.

Jerusalén, Dic. 20 (Latin-Reuters). El gobierno israelí declaró hoy nulo su acuerdo de cooperación estratégica con los Estados Unidos en una airada reacción contra las medidas punitivas de Washington contra el estado hebreo por su anexión de las alturas del Gólan.

En una declaración emitida tras un debate de tres horas del gabinete israelí, las autoridades criticaron a los Estados Unidos por las medidas adoptadas el fin de semana en represalia por la anexión judía el lunes de la zona capturada a los sirios en la guerra-israelí de 1967.

Las medidas punitivas de Washington incluyeron la suspensión de su tratado de cooperación estratégica firmado escasas tres semanas atrás en Washington y el fin de la adquisición de armas israelíes.

El primer ministro Menachem Begin convocó al embajador estadounidense Samuel Lewis antes de la sesión del gabinete y lo increpó duramente, dijeron fuentes del gabinete.

Luego el gabinete decidió dejar sin efecto el acuerdo de cooperación, declarando que Israel había vivido 3.700 años sin ese escudo protector y que podría seguir haciéndolo en el futuro.

Pero fue el áspero tono de la extensa declaración el que sorprendió a los diplomáticos extranjeros e impulsó la peor crisis en la historia de las relaciones estadounidenses-israelíes que las fuentes pudieran recordar.

Los líderes israelíes esperaban una fuerte recon-

Pasa a la página 33

## Demoran ayuda de Holanda a Polonia

La Haya (AP). Una caravana voluntaria de ayuda procedente de Holanda fue demorada más de un día en Polonia cuando los conductores se negaron a entregar sus 200.000 regalos navideños al ejército polaco, dijeron hoy los organizadores.

Luego de la demora en Poznan el martes y el miércoles las autoridades polacas cedieron y permitieron que 122 camiones llevaran su cargamento a varias ciudades polacas, dijo el vocero. Se permitió a los conductores entregar las donaciones directamente a las iglesias, como se había planeado, si bien

Pasa a la página 38



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

COMPLICE. Milán, Italia, diciembre 20 (AP). La policía italiana dio a conocer este dibujo del individuo que alquiló la camioneta en que fue secuestrado el general James L. Dozier.

## Inundaciones en Francia obligan a evacuaciones

París, 20 (AP). Las inundaciones causadas en toda Francia por ocho días de copiosas lluvias han obligado a realizar evacuaciones y clausurar carreteras, además de ocasionar la muerte de millares de cabezas de ganado y cuantiosas pérdidas en cultivos y equipos agrícolas, se informó hoy.

El servicio meteorológico ha pronosticado que mañana habrá más lluvias en gran parte del país.

En París, el nivel del río Sena estaba hoy a dos metros por encima de lo normal. La creciente obligó a evacuar las familias que viven en embarcaciones en el Río y a clausurar las autopistas

Pasa a la página 76

## El presidente de Egipto elogia la decisión de E.U.

El Cairo, Dic. 20 (AP). El presidente egipcio Hosni Mubarak dijo hoy que la suspensión por parte de Estados Unidos de un acuerdo de cooperación estratégica con Israel es un "signo alentador" en la búsqueda de la paz en el Medio Oriente.

En declaraciones difundidas por el radio de El Cairo, Mubarak expresó

Pasa a la página 76

## Se entrega jefe terroristas por estar derrotados

Bari, Italia (AP). Un jefe terrorista buscado por asesinato se entregó a las autoridades en esta ciudad del Sur de Italia, informó hoy la policía.

Antonio Pernisco, de 24 años, presunto jefe de la columna "Pública" del grupo ultraizquierdista línea de frente, aliado de las brigadas rojas, dijo a las autoridades que deseaba abandonar el terrorismo y consideraba que éste había sido "derrotado".

Pernisco fue acusado de asesinar a dos policías, participar en numerosos robos armados e integrar una banda armada.

Pernisco se ocultó hace un año después que otro miembro de la línea de frente, Michele Viscardi, se convirtió en informante de la policía y reveló la identidad de varios

Pasa a la página 76



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

APOYO A SOLIDARIDAD. Tokio, Japón, diciembre 20 (AP). Una parte de los aproximadamente mil miembros del Consejo General de Sindicatos, de Japón, que realizan hoy, una manifestación de apoyo a la Federación obrera polaca Solidaridad.

## En toda Europa dan apoyo a Solidaridad

Berlín, Dic. 20 (UPI). Docenas de miles de alemanes occidentales, suizos e italianos salieron a las calles hoy a protestar por la proscripción de la Central Sindical Independiente Solidaridad y la imposición de la ley marcial en Polonia.

Unos 10.000 manifestantes con cartelones y entonando estribillos marcharon en Berna, la capital Suiza, y la policía de Alemania Occidental informó sobre marchas de protesta en Berlín, Bremen, Hamburgo, Munich y otras ciudades bávaras.

En Italia, organizadores izquierdistas dijeron que alrededor de 10.000 manifestantes marcharon en el centro de Milán en apoyo al pueblo polaco.

En Berna, la protesta, organizada por los cinco principales sindicatos suizos, concluyó en la Plaza del Parlamento y aprobó una resolución exigiendo la libertad de todos los miembros de Solidaridad encarcelados, así como la restauración del gobierno civil.

En Berlín, más de 3.000 personas acudieron al llamado de la Asociación Alemana de Sindicatos Laborales para protestar contra el encarcelamiento de los sindicalistas polacos.

Para nosotros el encarcelamiento de sindicalistas en Polonia no es diferente a la misma situación en Chile, Argentina, o El

Pasa a la página 76



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

APOYAN PUEBLO POLACO. Amsterdam, diciembre 20 (AP). Unas 3 mil personas realizaron hoy, una manifestación en esta

ciudad, contra el régimen de Ley Marcial establecido por el gobierno comunista de Polonia, en contra de los trabajadores.



RECIBEN ALIMENTOS. Radom, Polonia, diciembre 20 (AP). Una caravana de voluntarios holandeses entrega hoy, en esta ciudad al Sur de Varsovia, un envío de paquetes con alimentos.

## Devaluación del peso mexicano, solicitan

México, Dic. 20 (UPI). Una asociación privada de economistas pidió hoy al gobierno que acelere la devaluación del peso mexicano, y añadió que la divisa se encuentra sobrevaluada en un 15 por ciento por lo menos.

La Asociación Nacional de Economistas consultores dijo que la moneda azteca debería ser devaluada de su actual cotización de 26 pesos por dolar

a 30 o 32 pesos por dolar, entre un 15 y un 26 por ciento.

El presidente de la asociación, Antonio Calderón, destacó que el gobierno ha ido devaluando lentamente la divisa en 0,06 pesos por mes, pero sostuvo que la proporción tendría que ser duplicada para quedar en 0,12 pesos mensuales.

Predijo que la divisa no se debilitará por debajo de

Pasa a la página 38

## Contra el sandinismo hace llamado Robelo

Managua, Dic. 19 (AP). El ex miembro de la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional, ingeniero Alfonso Robelo, hizo un llamado a la unidad de la oposición nicaragüense y dijo que 1982 será un año decisivo para la democracia en Nicaragua.

Robelo, quien encabeza el Movimiento Democrático Nicaragüense (MDN), señaló, en una reunión celebrada ayer en esta capi-

tal a su regreso de una gira por Europa y América Latina, la necesidad "de que se cumpla el proyecto revolucionario original".

El líder político nicaragüense, quien preside un coalición de partidos de oposición integrados en una coordinadora democrática, dijo que "el resto del país es alcanzar una democracia verdadera o caer en un totalitaris-

Pasa a la página 76

## Walesa pide ayuda a líderes de la iglesia

París, Dic. 20 (Latin-Reuters). El líder del sindicato polaco Solidaridad, Lech Walesa, pidió ayuda a los líderes de la Iglesia católica y llamó a una resistencia pasiva en masa al gobierno militar, según un folleto de Solidaridad llegado a occidente.

Viajeros que arribaron a occidente desde Varsovia por tren trajeron copias del folleto que según dijeron circulaba en la capital polaca desde hacia 48 horas.

El folleto se basaba en una carta que, según dijo, Walesa envió al Consejo

Episcopal polaco el 15 de diciembre, dos días después de la declaración de la ley marcial.

Los viajeros dijeron que los obispos entregaron la carta a dirigentes de Solidaridad, que la imprimieron en forma de folleto para su distribución en Varsovia, y según presumían, en otras partes del país.

El folleto dijo que Walesa se encontraba detenido en una residencia en Chyloczne, cerca de Konstancin, una pequeña ciudad de descanso cerca

Pasa a la página 36

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 57)